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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В поселках Таймыра будут построены 15 новых домов 
В рамках реализации закона Красноярского края «О социальной поддержке граждан, 

проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского края» 
в 2019 году на Таймыре будут построены 15 домов, из которых 11 в п. Сындасско МО 
«Сельское поселение Хатанга» и четыре в Волочанке МО «Город Дудинка». На эти цели из 
краевого бюджета выделены средства в размере более 25 млн рублей.  

Напомним, что в соответствии с вышеуказанным законом гражданам из числа коренных 
малочисленных народов Севера, ведущим традиционный образ жизни и осуществляющим 
традиционную хозяйственную деятельность, предоставляются социальные выплаты на 
приобретение, доставку и монтаж быстровозводимых малоэтажных жилых домов общей 
площадью не менее 50 квадратных метров. Предоставление социальных выплат 
осуществляется Агентством по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края.  

«Единственной проблемой на сегодняшний день остается выделение земельных 
участков под строительство. Для этого необходимо вносить изменения в генеральный план 
поселков, что является долгосрочным процессом. В настоящее время Администрация 
муниципального района занимается данным вопросом», - подчеркнула Советник Главы 
Таймыра Анфиса Никифорова и отметила, что с 2011 года в муниципальном районе для 
таймырцев из числа коренных малочисленных народов Севера построено более 50 домов. 

Более подробно с условиями и порядком подачи заявления северяне могут ознакомиться 
в Постановлении Правительства Красноярского края от 19 апреля 2017 г. №215-п. Отметим, 
что сбор документов осуществляется Агентством до 1 марта. 

«Таймыр» 
 
Таймырское районное управление АО «ЕРП» завершило навигацию.  

 25 октября с уходом из порта Дудинка последнего теплохода «Михаил Мунин» с 
несамоходной баржей, груженной двумя тепловозами, в Таймырском районном управлении 
Енисейского пароходства завершилась навигация 2018 года. 

По итогам навигации водный грузооборот Таймырского районного управления составил 1 
млн 695 тыс. тонн, по сравнению с прошлым годом произошло увеличение объема на 198 
тыс. тонн. Перевезено: серы - 77,5 тыс. тонн, угля - 26,1 тыс. тонн, прочих грузов – 57 тыс. 
тонн. Добыто и перевезено 1 млн 492,7 тыс. тонн песка с Червинского месторождения. 
Обработано более 122 тыс. тонн нефтеналивных грузов. В рейдовых условиях обработано 
18,3 тыс. куб. м пилоэкспортного материала АО «Лесосибирский ЛДК-1».  

Директор Таймырского районного управления Игорь Казанин отметил, что навигация 
2018 года прошла успешно, баз аварий и происшествий. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты Дудинского Горсовета внесли изменения в бюджет 

25 октября состоялась внеочередная сессия Дудинского городского Совета. 
Парламентарии рассмотрели пять вопросов повестки дня, а том числе утвердили решение о 
внесении изменений  в бюджет на 2018 год и плановый период 2019-2020 годов. 

Так, доходы  бюджета увеличены на 43,723 тысячи рублей и с учётом изменений 
составили 887,690 тысяч рублей.  Более чем на 35,082 тысячи рублей увеличен объём 
неналоговых и налоговых поступлений. Безвозмездные поступления увеличены на объём 
дополнительных межбюджетных трансфертов из краевого бюджета в сумме 8,641 тысяча 
рублей. 

В расходной части бюджета предусмотрено увеличение расходов на 24,926 тысяч 
рублей. В том числе 7,176 тысяч рублей направлено на проведение повторных выборов в 
представительный орган муниципальной власти города Дудинки, проведение которых 
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необходимо ввиду признания несостоявшимися выборов по семи 
одномандатным избирательным округам, а также отмены решений по избранию депутатов в 
трёх одномандатных округах.  

Объём дефицита бюджета города Дудинки на 2018 года снизился на 18,798 тысяч 
рублей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
«Норильские цитаты» украсят аэропорт. В проекте могут принять участие жители и 
гости нашего города.  

Для участия в проекте нужно придумать или вспомнить крылатые фразы, поговорки о 
Норильске и жизни в Норильске и написать их в комментариях с #норильскиецитаты в своих 
аккаунтах в instagram, facebook, vkontakte. Норильские цитаты – проект, созданный 
ассоциацией дизайнеров при поддержке Музея Норильска.  

Цитаты украсят аэропорт «Норильск». Они будут тепло провожать вылетающих на 
материк и уже с трапа самолета знакомить приезжих с реалиями Таймыра и города 
Норильска через городской фольклор, в котором отражается характер норильчан, отношение 
к жизни на Крайнем Севере и самим себе.  

Норильские цитаты - проект в оригинальном визуальном решении, который объединяет в 
себе случайно брошенные высказывания, крылатые фразы, поговорки, ярко описывающие 
особенности города и жизни в нем, понятные для жителей Норильска и людей, побывавших 
здесь хотя бы раз. («Это вам не материк». «За нами тундра». «Актировка по 11-й? Мама, я 
гулять». «Не первой снежности» и т. д.) 

Итоги конкурса будут подведены 5 ноября 2018 г., имена победителей будут 
опубликован -  

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» стал генеральным партнером федерации хоккея России 

Федерация хоккея России (ФХР) и «Норникель» заключили договор о сотрудничестве. 
Компания становится генеральным партнером ФХР, мужской и женской национальных 
сборных по хоккею. Основное направление сотрудничества федерации и «Норникеля» — 
развитие национальной программы подготовки хоккеистов «Красная машина», а также 
поддержка комплексной подготовки сборных команд России по хоккею к XXIV Олимпийским 
играм 2022 года в Пекине. 

Другим важным направлением партнерства станут социально-спортивные программы в 
городах, где расположены производственные активы «Норникеля»: поддержка спортшкол, 
подготовка и повышение квалификации тренерского состава, проведение детско-юношеских 
турниров и мастер-классов для юных хоккеистов. 

«Хоккей — особенный вид спорта для нашей страны, с которым связаны легендарные 
победы прошлого и настоящего, — комментирует подписание соглашения президент 
„Норникеля“ Владимир Потанин. — Наше сотрудничество с ФХР позволит вывести обучение 
юных хоккеистов по всей стране на новый профессиональный уровень. Это заложит прочный 
фундамент для будущих побед российских спортсменов и в целом для здоровья молодого 
поколения». 

«Мы с оптимизмом смотрим на это партнерство, — отметил президент ФХР Владислав 
Третьяк. — Компания „Норникель“ олицетворяет собой все лучшие качества российского 
спорта: это высокий профессионализм, надежность, нацеленность на победу, умение 
работать в команде. Поэтому мы считаем наше сотрудничество с „Норникелем“ 
стратегическим и рассчитываем, что оно поможет нам достичь поставленных перед 
федерацией целей: превратить хоккей в общенациональный вид спорт, доступный каждому 
россиянину». 
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Развитие массового и детско-юношеского спорта, продвижение здорового образа жизни 
и проведение спортивных мероприятий высокого уровня являются важными элементами 
вклада «Норникеля» в устойчивое развитие регионов. Компания активно развивает 
профессиональный и любительский спорт на Таймыре, Кольском полуострове и в 
Забайкалье. «Норникель» уже несколько лет поддерживает любительский и ветеранский 
хоккей. Как партнер Ночной лиги и Лиги Легенд мирового хоккея, компания проводит 
благотворительные матчи, инвестирует в создание инфраструктуры для занятий зимними 
видами спорта. Также «Норникель» является генеральным партнером Зимней универсиады-
2019 в Красноярске. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс провёл заседание Совета по развитию малого и среднего 
предпринимательства в крае  

Сегодня в Правительстве края под председательством Губернатора Александра Усса 
прошло заседание Совета по развитию малого и среднего предпринимательства. В 
мероприятии приняли участие члены краевого Правительства, депутаты Законодательного 
Собрания края, представители профсоюзных объединений и бизнесмены.  

Перед началом совещания Александр Усс посетил несколько красноярских предприятий, 
которые специализируются также на выпуске инновационной продукции, актуальной для 
непростых сибирских климатических условий.  

Так, на заводе ООО "МегаВатт" главе края рассказали о технологии производства 
дизельных генераторов, электростанций, электромодулей и трансформаторов для 
обеспечения электроэнергией производств, а также жителей труднодоступных и северных 
районов края. Ещё на одном предприятии – ООО "Формула-К" представили технологии 
производства долговечных разметочных материалов, адаптированных для регионов с 
суровым климатом. В год на заводе производят более трех тысяч тонн пластика, лаков и 
специальных красок, антикоррозийного покрытия. 

В свое время эти предприятия получили государственную поддержку для развития 
производства. Как рассказал в ходе заседания и.о. заместителя председателя Правительства 
края – министра экономического развития и инвестиционной политики края Сергей 
Верещагин, в ближайшие годы в регион в рамках национального проекта должны поступить 
средства федерального бюджета, которые планируется направить на развитие действующей 
и создание новой инфраструктуры поддержки предпринимательства.  

Кроме того, Сергей Верещагин отметил, что для роста малому и среднему бизнесу важно 
активно сотрудничать с федеральными институтами развития бизнеса. В совокупности с 
увеличившимся объемом бюджетного финансирования это должно привести к более 
комфортной деловой среде на территории края. Сергей Верещагин сделал акцент на 
необходимости усилить взаимодействие малых и средних предприятий с федеральными 
органами власти и институтами развития инновационных проектов, региональными 
организациями высшего образования, научными учреждениями и промышленными 
предприятиями в крае.  

Александр Усс подчеркнул, что именно промышленные гиганты в крае могут стать 
локомотивом для тысяч небольших региональных компаний. "Реализация проекта 
"Енисейская Сибирь" позволит крупным предприятиям втягивать в свою орбиту весь край. За 
счет кооперационных связей мы сможем обеспечить подъем экономики и улучшить работу 
предприятий малого и среднего бизнеса", – подчеркнул глава края. 

«Красноярский край» 
 

Красноярскому бизнесу не хватает федеральных средств 
Счетная палата Красноярского края проверила, как в регионе осуществлялась 

господдержка малого и среднего бизнеса в 2015—2017 году. Результаты ревизии оказались 
неутешительными — в регионе до сих пор не создан единый центр управления проектами, а 
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инфраструктура по его поддержке действует неэффективно. Данный вопрос обсуждался на 
заседании комитета по промышленной политике, транспорту и связи в краевом ЗС. 

При проверке аудиторы обратили особое внимание на реализацию госпрограммы 
«Экономическое развитие и инновационная экономика» и приоритетного федерального 
проекта «Малый бизнес и поддержка индивидуальной предпринимательской инициативы». В 
прошлом году краевые парламентарии сформировали целый блок рекомендаций, но часть из 
них осталась невыполненной. 

В Красноярском крае поддержкой малого и среднего бизнеса занимаются министерство 
экономики и инвестиционной политики, агентство развития инновационной деятельности, 
КРИТБИ, агентство развития бизнеса и микрокредитная организация и краевой фонд науки. 
Но в регионе по-прежнему отсутствует единый центр принятия решений. 

«Регулярные изменения инфраструктуры (например, было упразднено одно из ее 
звеньев — агентство инвестиций и инноваций, КРИТБИ и фонд науки несколько раз 
переходили из одного ведомства в другое) снижают эффективность работы. Не получила 
развития система “одного окна”, при этом организации дублируют функции друг друга», — 
указала на ошибки Счетная палата. 

Помимо этого, аудиторы отметили не менее серьезную проблему — красноярскому 
бизнесу сегодня не хватает финансирования. Доля выплат из федерального бюджета 
сократилась с 54,3% до 24,7%. В целом объем господдержки составлял не более 0,23% от 
оборота средств МСП, то есть «не оказывал существенного влияния на развитие этого 
сектора». 

В целом за два год на поддержку предпринимателей было выделено 2,5 млрд рублей. 
Освоено более 90% средств. 

Счетная палата края предложила завершить формирование инфраструктуры. В 
частности, необходимо внедрить новые формы поддержки предпринимателей — 
предоставлять бизнесменами земельные участки и повысить эффективность работы 
промпарка в Железногорске. Кроме того, депутатам рекомендовали усилить работу с 
Федерацией по увеличению средств. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поставил военным новую задачу 
Уровень боевой и оперативной подготовки российских войск должен быть повышен, 

заявил президент Владимир Путин на встрече с высшими офицерами и прокурорами. Об этом 
в четверг, 25 октября, сообщает «Интерфакс». 

«Нужно в полной мере учитывать опыт военных операций в Сирии, характер 
потенциальных угроз, решать все более сложные, многоплановые задачи», — сказал 
верховный главнокомандующий, отметив, что такие задачи российские военнослужащие уже 
отрабатывали в ходе крупнейших в истории РФ учений «Восток-2018». 

Вместе с тем, как подчеркнул глава государства, «Россия никому не угрожает и строго 
соблюдает принятые на себя обязательства в сфере международной безопасности и 
контроля за вооружениями». «При этом наш долг сделать все необходимое для надежной 
защиты Родины». 

В ноябре прошлого года Путин заявил, что все крупные частные и государственные 
предприятия России должны быть готовы к оперативному переходу на военные рельсы и 
увеличению объемов производства военной продукции. По его словам, способность 
экономики быстро наращивать выпуск оборонной продукции в нужное время является одним 
из важнейших условий обеспечения военной безопасности государства. 

Лента.ру 
Госдума одобрила специальный налоговый режим для самозанятых   

Госдума приняла в первом чтении пакет из трех законопроектов о новом налоговом 
режиме для самозанятых людей. Это следует из базы документов нижней палаты 
парламента.  
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Как пишет РБК, за проведение эксперимента проголосовали 315 депутатов, 
против – шестеро, еще трое воздержались. КПРФ, ЛДПР и «Справедливая Россия» 
выступили против принятия проекта.  

Эксперимент предлагается провести с начала 2019 г. до конца 2028 г. в Москве, 
Московской и Калужской областях, а также в Татарстане.  

22 октября законопроект был одобрен комитетом Госдумы по бюджету и налогам.  
Новой системой смогут воспользоваться индивидуальные предприниматели без 

наемных работников, а также люди, получающие доход от предпринимательской 
деятельности. Для тех, кто оказывает услуги или продает товары населению, налоговая 
ставка составит 4%, для работающих с компаниями – 6%. Чтобы человек мог 
воспользоваться новой налоговой системой, его доход как самозанятого не должен 
превышать 200 000 руб. в месяц, или 2,4 млн в год.  

От пенсионных взносов самозанятые освобождены, но при желании человек может 
добровольно платить их в Пенсионный фонд. Иначе он будет получать лишь минимальную 
социальную пенсию (в 2018 г. – 5180 руб.).  

Чтобы стимулировать людей переходить на новый режим, Федеральная налоговая 
служба (ФНС) разработала специальное приложение-кассу, через которое самозанятые будут 
регистрироваться в ФНС, проводить все платежи и отчислять налог.  

Также будет предоставляться налоговый вычет от государства: каждый вновь 
зарегистрировавшийся в системе получит на счет виртуальные 10 000 руб., которыми можно 
платить налоги. Для тех, кто будет платить налог по ставке 4%, вычет покроет 1 п. п. налога, 
для тех, кто по ставке 6%, – 2 п. п., т. е. фактически сначала ставка для людей составит 3–4%. 

Ведомости 
 

Получить новый полис ОМС нужно до 1 ноября 
Полис обязательного медицинского страхования (ОМС) нового образца можно будет 

получить до 1 ноября. А затем обмен возобновится только с 1 января 2019 года. Об этом 
"Российской газете" сообщили в Московском городском фонде ОМС. 

Там напомнили, что по закону об обязательном медицинском страховании сменить 
страховую медицинскую организацию и обновить свои персональные данные путем 
оформления нового полиса ОМС можно не чаще одного раза в год и не позднее 1 ноября. 

Эти единые правила, как и форма нового полиса, на всей территории страны действуют 
с 2011 года. Но россияне не слишком спешат менять свои старые полисы (зеленая 
пластиковая карточка образца 1998 года) на новые. 

По закону лечебное учреждение не имеет права отказать больному, имеющему полис 
старого образца, как в экстренной помощи, так и в госпитализации. Но если случай не 
экстренный, да еще случился на выезде, всякое может быть. 

Допустим, вы живете в Новосибирске, а отдыхать поехали в Краснодарский край. 
Обратились там за медицинской помощью. Медучреждение выставляет счет в свой 
территориальный фонд ОМС и получает оплату после проведения всех необходимых 
экспертных мероприятий. Затем территориальный фонд ОМС Краснодарского края 
выставляет счет вашему региональному фонду ОМС и также получает оплату. 

Но медицинская организация не обязана помнить, как выглядят старые полисы ОМС 
всех 86 регионов России, поэтому может засомневаться в подлинности документа и, если 
случай не экстренный, отказать в бесплатном лечении. 

Так что лучше старые полисы все-таки поменять на новые. Их выдают как в страховых 
компаниях, работающих с ОМС, так и в поликлиниках, где сейчас присутствуют страховые 
представители. Но проще всего заменить полис через многофункциональные центры "Мои 
документы". Тогда без всяких проблем сможете получать бесплатно медицинские услуги в 
любой точке страны. 

Российская газета 
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В России дважды за год повысят цены на услуги ЖКХ 
С начала года повысятся цены на услуги ЖКХ. Такое решение утвердили вчера в 

правительстве России, сообщили «Известия». 
19 октября премьер-министр России Дмитрий Медведев подписал постановление, 

которое позволит в следующем году дважды повысить тарифы на коммунальные услуги. 
Сейчас цены пересматриваются только один раз в год — 1 июля. Но из-за повышения на 20 
% базовой ставки НДС, коммунальщики могли бы понести слишком большие убытки. 

Вчера на заседании правительства было решено, что оплата за ЖКХ увеличится с 1 
января 2019 года на 1,7% в качестве компенсации роста НДС до 20% и дополнительно с 1 
июля на 2,4%. 

«Таким образом, совокупное повышение платы коммунальных услуг для граждан в 
следующем году не превысит 4,2 % по отношению к декабрю 2018 года», — отметил 
собеседник «Известий». Он пояснил, что двухэтапное повышение тарифов — это 
исключение, предусмотренное только для 2019 года. 

newslab 
 

Стрессовые сценарии для экономики РФ становятся более вероятными     
Аналитическое кредитное рейтинговое агентство АКРА обновило прогноз на 2019–2022 

годы для российской экономики .  
Обновление коснулось в основном оценки долгосрочных последствий роста 

протекционизма в мировой торговле и уровня равновесных краткосрочных процентных ставок 
в России, говорится в прогнозе.  

Так, повышение ставки НДС спровоцирует с конца 2018-го по начало 2019-го разовый 
прирост индекса потребительских цен на 1–1,2 п. п. Как минимум до середины 2019 года 
рублевые цены на нефть сохранятся на исторически высоком уровне — будет наблюдаться 
временный профицит федерального бюджета. Корректируя макроэкономический прогноз от 
апреля 2018 года, мы пересматриваем свои ожидания относительно возможности введения 
новых санкций против России, оценивая вероятность наступления данного события как более 
высокую, а также прогнозируем усиление отрицательного влияния протекционистских мер на 
экономики США и Китая.  

Шесть внешних рисков, способных существенно повлиять на экономику России, стали 
более вероятными, пишут авторы прогноза. Анализ возможных последствий их реализации 
приводит к двум дополнительным макроэкономическим сценариям. В варианте с финансовым 
стрессом российскую экономику в 2019-м либо в 2020-м ожидает спад ВВП примерно на 2–
3%. В варианте без стресса — замедление роста ВВП на протяжении двух указанных лет до 
менее 1%.  

Торговая война между Китаем и США может привести к временному замедлению роста 
их экономик. Причина — снижение товарооборота между двумя странами и невозможность 
достаточно быстрого замещения направлений торговли или переноса мощностей. В 
сценариях без финансового стресса рост экономики Китая может замедлиться на 1 п. п., 
экономики США — примерно на 0,5 п. п. Вероятно также временное повышение 
инфляционного фона.  

Рост кредитования, подобный произошедшему в Китае на протяжении последних 
нескольких лет, в большинстве случаев, как показывает мировой опыт, заканчивается 
кризисом доверия либо переоценкой активов в результате шоков на рынке. В Китае ситуация 
смягчается по-прежнему сильными перспективами роста (потенциал урбанизации и т. д.) и 
распространенной практикой предоставления явных и неявных госгарантий.  

Ввод в действие во второй половине 2019 года трубопроводных мощностей в США 
может привести к существенному снижению цен на нефть на мировом рынке. Этот эффект, 
вероятно, перевесит связанное с санкциями сокращение экспорта нефти из Ирана и 
последствия новых договоренностей в рамках ОПЕК+, говорится в прогозе. 

Финмаркет 
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7. РАЗНОЕ 
 

Эксперты увидели предпосылки для перезагрузки политической системы России  
Из-за спада рейтингов парламентских партий актуальной становится перезагрузка 

политической системы, считают в «Минченко консалтинг». Инерционный сценарий чреват 
«неэлекторальными формами политический борьбы» 

Антиэлитная волна 
Политологи коммуникационного холдинга «Минченко консалтинг» подготовили доклад 

«Новая политическая реальность и риски антиэлитной волны», в котором проанализировали 
возможные сценарии перезагрузки партийно-политической системы России (есть у РБК). Они 
опирались на собственное социологическое исследование, количественный опрос 
Независимого агентства региональных исследований и репрезентативный опрос РАНХиГС. 

Предпосылки к такой перезагрузке авторы доклада видят в том числе в поражении 
кандидатов от власти в нескольких регионах на губернаторских выборах в сентябре. «Мы 
столкнулись с Брекзит-эффектом — когда ранее эффективно работавшая коммуникационная 
стратегия власти начала давать сбои», — говорится в докладе. Волна антиэлитных 
настроений вслед за США и странами ЕС затронула и Россию, резюмируют политологи. 

Запрос на новую антиистеблишментную политическую силу эксперты подкрепляют 
ссылкой на октябрьский опрос РАНХиГС, согласно которому 42% опрошенных не смогли 
назвать партию, выражающую их интересы. Более четверти (28%) респондентов разделяют 
мнение о том, что партии выражают в первую очередь интересы богатых людей, олигархов, 
власти (17%), а также их лидеров (12%). При описании действующей партийно-политической 
системы участники фокус-групп чаще всего называли «фасадность», некомпетентность и 
замкнутость системы и ее коррумпированность. Имеющая шансы на успех новая партия, 
согласно выводам социологов, должна быть популистской, с упором на антиэлитный дискурс 
и харизматичность лидеров. Пятую часть респондентов волнует удаленность партии от элиты 
и возможность выдвигать на выборы простых людей, еще 17% говорят про борьбу с 
чиновниками, а для 15% важно, чтобы в рядах новой организации не было бы олигархов и 
чиновников. 

Эксперты упоминают четыре ниши для популистских проектов — либеральную, лево-
консервативную, антиэлитную и лидерскую. Но успешный проект может занимать сразу 
несколько ниш. Ключевым форматом для новой партии россияне называют диалог с 
населением (34%) и отчеты перед ним (32%), а социальная справедливость трактуется как 
равенство перед законом (35%). 

Выводы из прошедших выборов 
В Единый день голосования 9 сентября в этом году кандидаты от власти не смогли 

выиграть в первом туре в четырех регионах — в Приморском и Хабаровском краях, Хакасии и 
Владимирской области. Кандидаты от ЛДПР во втором туре выиграли во Владимирской 
области и Хабаровском крае, в Хакасии пройдет второй тур с одним кандидатом от КПРФ, в 
Приморье — перевыборы из-за массовых фальсификаций. 

Однако электоральные ядра ЛДПР и КПРФ ограничены, повышение их результатов 
связано с протестным характером голосования, потенциала для расширения аудитории этим 
партиям не хватает, считают эксперты «Минченко консалтинг». Оппозиционные 
парламентские партии россияне воспринимают как часть элит. 

Высокий уровень протестного голосования эксперты связывают с раздражением от 
пенсионной реформы. Другими факторами стали усталость от исчерпание мобилизационного 
ресурса внешнеполитической повестки, значительное вмешательство государства в жизнь 
населения. 

На ближайшую перспективу «Единая Россия» — доминирующая партия, но потенциал ее 
поддержки снизился, считают политологи. Поэтому встает вопрос, сможет ли Кремль 
сохранить монополию на управление процессами партстроительства. Оценить риски потери 
управления особенно важно до выборов следующей «транзитной» Думы 2021 года, на период 
работы которой придется 2024 год, когда у Владимира Путина истечет его президентский 
срок. 
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Ситуацию осложняют точечные протесты по конкретным повесткам (введение платы за 
проезд грузовиков по магистралям, мусорные митинги, «пограничные протесты» в 
Ингушетии). Накопившийся объем таких разнородных протестов может стать ресурсом для 
большого антисистемного проекта, предупреждают политологи. В такой ситуации 
федеральному центру придется либо создавать новый партийный проект для купирования 
уличного протеста, либо проводить институциональную реформу всей политико-партийной 
системы. 

Как перезагрузить систему: сценарии 
Наиболее вероятным сценарием в «Минченко консалтинг» считают перезагрузку 

политической системы в России к 2021 году. 
Первый сценарий такой перезагрузки может быть оформлен «юридически-

институционально». Среди возможных вариантов — полный переход на мажоритарную 
избирательную систему для формирования двухпартийности или, наоборот, снижение 
проходного барьера в Думу для трансформаций малых партий в популистские на базе 
парламента, введение обязательных праймериз для всех партий, возвращение 
предвыборных блоков, сокращение госфинансирования партий. Или же комбинация 
перечисленных мер. 

Второй вариант — «политически-волевая» перезагрузка. Например, укрепление и 
укрупнение фланговых альтернатив партии власти, например, новый проект на базе 
«Справедливой России» и «Родины» или же создание из системы спойлеров и малых партий 
новой главной левой партии вместо КПРФ. 

Среди других вариантов реинкарнация право-либеральной партии с позитивной 
повесткой как нового партнера-конкурента для единороссов (римейк СПС 1999 года); 
создание лояльного власти варианта партии с повесткой усиления полномочий регионов 
(позволит «выпустить пар» по вопросу неравенства регионального развития). 

Самым вероятным сценарием политологи считают создание нового проекта на базе 
«Справедливой России», учитывая те обстоятельства, что эта партия является готовой 
структурой, переживает кризис позиционирования и лидерства, уже участвовала в партийном 
проекте по слиянию и была площадкой для региональной патриотичной контрэлиты. 

Вероятность реализации эволюционных сценариев партсистемы, с точки зрения «М
инченко консалтинг», невелика в силу «сопротивления сформировавшейся политической 
среды». Среди таких вариантов: децентрализация «Единой России» через реальную 
конкуренцию на праймериз или реальная борьба между фракциями внутри партии власти. 
Эволюционировать могут и оппозиционные силы в случае смены лидеров КПРФ и ЛДПР. 

Если же в течение двух-трех лет ничего не менять, то реализуется инерционный 
сценарий с медленным угасанием парламентских партий и сохранением ограничений на 
новые политические проекты. Впрочем, возможен и его жесткий вариант — из-за деградации 
политического предложения электоральные способы выпуска пара будут полностью 
исчерпаны. В итоге в контексте непопулярной и невлиятельной «транзитной» Думы 
произойдет переход к неэлекторальным формам политический борьбы, заключают эксперты. 

Политконсультант Дмитрий Фетисов согласен, что сложившаяся партийная система 
требует изменений и замечает, что значительная часть электората, отвернувшаяся от 
«Единой России» после старта пенсионной реформы, осталась невостребованной 
действующими партиями. Как полагает эксперт, Кремлю предстоит решить двойную проблему 
— с одной стороны, отсутствия политических сил, удовлетворяющих значительной части 
электората, с другой стороны, отсутствия реальных конкурентов партии власти. 

Политолог Михаил Виноградов считает преждевременным тезис о снижении доверия к 
парламентским партиям, учитывая успешные выступления КПРФ и ЛДПР на выборах в этом 
сентябре. Деградацию партийной системы Виноградов связывает с тем, что партии не 
присутствуют в каркасе политической конструкции, то есть исполнительная власть вполне 
может функционировать и без них. 

РБК 
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Хазин: ситуация критическая, что делать? 
1. Неприязнь в России к правящей приватизационно-бюрократической элите. 
Правящая элита говорит, что нужна праволиберальная идеология. 
90% населения уже (после пенсионной реформы) настаивает на левоконсервативной. 
Рейтинг Сталина непрерывно растёт. И этот процесс наблюдается не только в России. 
Пример Финляндии. 
Под этим лежит абсолютно базовая вещь - снижение уровня жизни населения. 
Более того, либеральная элита у нас не понимает  модели американской кредитной - что 

она с 1981 по 2008 была построена на рефинансировании долга при постоянном снижении 
ставки. 

У нас нет ни рефинансирования долга, ни снижения ставки. 
Более того - ставка растёт, поскольку если человек просрочил хотя бы раз выплаты, то 

ставки резко растут вверх. И мы единственная страна в мире, в которой на фоне падающей 
экономики растёт налогообложение. 

Налогообложение реальное выросло за последние 3-4 года на 50-70% - в полтора с 
лишним раза. 

В такой ситуации жить нельзя. Люди не могут жить в условиях, когда они не знают, чем 
будут кормить детей завтра. Это колоссальная бомба, которая заложена под сегодняшнюю 
российскую ситуацию. 

Убежден, что власть это понимает и слова Путина (про ад-рай) - этому подтверждение. 
Когда речь заходит о вещах серьёзных, то  надо думать о душе, а не о выгодно-

невыгодно. То есть когда идёт речь о жизни и смерти, то рассуждения о бюджете не имеют 
никакого смысла. Значит, если люди голодают, а в это время чиновник ездит на дорогой 
машине, то надо сделать так, чтобы он это делать не мог,  и при этом деньги, которые он 
тратит, шли бы людям. Иначе государство просто исчезнет  (механизмы исчезновения могут 
быть разными). 

2. А может ли сделать что-нибудь государство,  когда кругом праволиберальная 
правящая элита?! 

Они воспитаны на приватизации и категорически  не хотят  отказываться от 
праволиберальных методов управления: 

священное право частной собственности; 
отказ от ответственности чиновников и олигархов перед обществом. 
То есть, если ты украл и тебя сразу не, то дальше ты соответственно ни в чем не 

виноват- как бы ты плохо не выполнял свои общественные обязанности, как бы ты не воровал 
- ты ответственности не несешь. 

3. А что может сделать государство? 
У нас византийская концепция котехона - Император является защитников народа от 

произвола бояр-олигархов. 
Власть находится в растяжке правоконсерватизма  и праволиберализма (подавляющая 

часть). А общество требует левоконсервативных идей, но таковых в общественном дискурсе 
нет вообще. Выход может быть в 3 этапа: 

1) Внедрить в общественный дискурс левоконсервативные идеи для обсуждения того, 
что можно делать, как можно делать. 

Пример с ЖКХ. Децемация в ЖКХ. Сачала вешать, а потом будем разбираться за что. 
2) появление партий под левоконсервативную логику 
Партия  - это авангад некоторых групп, у которых есть ресурсы. Порка ресурсы есть 

только у чиновников, олигархов. 
Под левоконсервативный дискурс нужны люди, которые бы занимались своим делом. 
Левоконсервативный - это перераспределение бюджетных денег. 
Надо создавать институты, которые бы обеспечивали экономическое развитие из 

бюджетных денег. 
При нынешнем руководстве  правительства и ЦБ это невозможно. 
Но создать "институты развития", которые пополнялись бы эмиссионными деньгами и 

после этого направлять  на строительство фабрик и заводов. Бюджеты сделать открытыми. 
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Это программа увеличит оборот рубля, инфляция станет отрицательной, так как 
сфера оборота рубля растёт быстрее, чем количество вбрасываемых в экономику  рублей. 

Далее надо брать людей из этих программ. И вот они и будут той базой, на которой будут 
формироваться левоконсервативные партии.  

3) Далее можно будет радикально менять систему управления. Все большую и большую 
часть реального сектора будут занимать эти новые предприятия создаваемые через 
"институты развития" 

4. Описание современных идеологических концептов 
Но начинать надо все равно с левоконсервативного дискурса. 
И одной из его задач будут - описание современных идеологических концептов  

(приватизации, истории, энциктопедии, википедии  и всего остального) с точки зрения 
патриотических общественных интересов. 

И далее - санкции (как на Украине, в Польше) за продвижение, рекламирование лживых, 
антинародных  концепций. Пример. Сначала штраф, далее закрытие. 

Например, если википедия продолжает рекламировать эту концепцию на своих 
страницах (лживую, антинародную), то она должна заплатить штраф. Если она штраф не 
платит, то соответственно тогда она выключается.  

То же самое с выпуском учебников, выпускаемых фонодм Сороса, например. 
Уверяю, что при таких действиях через несколько месяцев количество вредительства 

резко сократится. 
Уж не говорю про всяких режиссеров, которые получая государственные деньги 

продолжают обливать грязью нашу страну и нашу историю! 
5. Внедрения в публичное поле левоконсервативного дискурса 
Но ещё раз повторю: Начинать надо с внедрения в публичное поле левоконсервативного 

дискурса. 
Как это делать - это отдельная тема. Есть люди в том числе и богатые, которые хотели 

бы это сделать. Но у них есть сильное подозрение, что дадут по рукам. 
Значит надо объяснить, что по рукам не дадут, а наоборот - будет поддержка. Мы 

сегодня оказались в критической ситуации. Десятки процентов населения не знают, чем они 
завтра будут кормить детей. Они не знают, как они послезавтра будут выплачивать кредиты, 
которые они взяли  для того, чтобы вчера кормить детей. Многие люди не знают, как они 
будут платить за жильё, а другого жилья у них нет. 

Эти вопросы должны быть ПОДНЯТЫ, публично  обсуждены! 
Пример. Сейчас чиновники выходят и говорят, что они начали заниматься обманутыми 

дольщиками. 
Нет - не так. Надо на общественном уровне обсудить, что надо сделать для того, чтобы 

обманутых дольщиков не было, и не нужно для этого повышать цены на жильё на 20%,  как 
это сделано  последним законом. В результате чего огромное количество нормальных 
строителей вылетают с рынка. 

Повторю ещё раз: Ситуация в реальности подошла к критической! 
Думаю, что эту зиму мы ещё переживём без особых эксцессов, нок следующей они 

наверняка начнутся. Главный фактор вредительства - это приверженность нашей элиты к 
приватизации, к праволиберальным концепциям. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.10.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 75 ▲ 0, 12 

EUR 74,99  ▼0, 10 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


	1. СМИ О ТАЙМЫРЕ
	2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ
	3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК»
	4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР
	5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО
	6. СМИ О РОССИИ
	7. РАЗНОЕ
	8. Курс валют
	9. Прогноз погоды

